

| RESUMEN ANALÍTICO ESTRUCTURADO (RAE) | |
|--|---|
| Autor(a)(s) | Cristhian Mauricio López Pérez |
| Director/a | John Fredy Sánchez Mojica |
| Título principal del proyecto | Hacia la modernización barrial en Bogotá influencia de las energías de cocción sobre las formas de territorialidad en los barrios Atenas y Las Cruces (1990-2000) |
| Título secundario | |
| Publicador principal | Corporación Universitaria Minuto de Dios – Uniminuto. |
| Citación de trabajo de grado (Normas APA) | López. C. (2023). Hacia la modernización barrial en Bogotá influencia de las energías de cocción sobre las formas de territorialidad en los barrios Atenas y Las Cruces (1990-2000), [Tesis de Maestría, Corporación Universitaria Minuto de Dios]. Repositorio institucional UNIMINUTO. |
| Palabras claves | Modernización, territorialización, identidad barrial, memoria histórica, conflictos vecinales, cohesión social, energías de cocción.. |
| Resumen | La presente investigación tiene como objetivo identificar la influencia que tuvo el uso de energías de cocción (“cocinol” – gas) en los procesos de territorialización y modernización de los barrios Atenas y Las Cruces de la ciudad de Bogotá (1990-2000). El diseño metodológico se desarrolla dentro de un paradigma cualitativo de tipo indiciario. Se emplearon técnicas como la revisión documental, entrevista semiestructurada y la cartografía social. |
| Descripción | <p>Esta investigación es una apuesta interdisciplinar entre lo histórico y lo sociológico en la que se indaga sobre los cambios que en las prácticas sociales se generan en medio de los procesos de modernización en los barrios Atenas y Las Cruces de la ciudad de Bogotá.</p> <p>Se pretende propiciar una reflexión que lleve a identificar la influencia que tuvo el uso del “cocinol” y del gas en los procesos de territorialización en las barriadas, y con ellos, poner en discusión, a partir de la memoria histórica, los elementos y factores que desde los de conflictos vecinales y vínculos comunitarios, edificaron la identidad barrial.</p> <p>Se asumió un diseño no experimental con enfoque cualitativo de tipo indiciario y alcance exploratorio-descriptivo en el que la revisión documental, las entrevistas semiestructuradas y la cartografía social fueron determinantes para reconstruir, desde los detalles “minúsculos”, las prácticas y los discursos barriales no oficiales asociados al uso de las energías de cocción.</p> <p>Del proceso emergieron hallazgos relacionados con la centralidad de la memoria colectiva en la configuración de la identidad barrial y cómo esta, paradójicamente, oscila entre los vínculos comunitarios que fortalecen la cohesión social y los conflictos vecinales en los que se ponen en tensión y al descubierto, formas de interacción mediadas por el ejercicio del poder. Con esta investigación se espera dar luces sobre las formas en las que se ha erigido la ciudad y aportar a la reconstrucción de la memoria histórica de los barrios señalados y, de esa forma, comprender la realidad desde las prácticas sociales asociadas al uso del “cocinol” y el gas.</p> |
| Línea de investigación | Línea de Investigación de Ciudadanías y Resistencias |
| Programa académico | Maestría en Paz, Desarrollo y Ciudadanía (Rectoría Uniminuto Virtual) |

